

INFORME DE LAS ACTIVIDADES -
REALIZADAS POR LA ASOCIACION
PARA EL DESARROLLO DE LA PRO -
VINCIA ESPAILLAT, INC.
DESDE ABRIL 1ro., 1978 - ABRIL 4, 79.-

MOCA, R. D.

ABRIL 4, 1979.

JUNTA DIRECTIVA

La Junta Directiva de esta Asociación durante el período -
1978-1979 estuvo compuesta por los siguientes miembros:

- | | |
|----------------------------------|---------------------|
| 1.- Mario E. Cáceres Rodríguez | Presidente |
| 2.- Dr. H. Hugo Pérez Caputo | 1er. Vicepresidente |
| 3.- Dr. Santiago Collado Madera | 2do. Vicepresidente |
| 4.- Dr. Francisco Ml. Comprés F. | Secretario |
| 5.- Fabio Luis Ramírez Espailat | Tesorero |
| 6.- Elías Mansur | Vocal |
| 7.- Juan Ismael Hernández | Vocal |
| 8.- Luis Fernando Gutiérrez | Vocal |
| 9.- Arístides Rodríguez López | Vocal |
| 10.-Dr. Juan Alberto Peña Lebrón | Vocal |
| 11.-Dr. Darío Bencosme Báez | Vocal |
| 12.-Jorge Ismael Rodríguez | Vocal |
| 13.-Ing. Agrón. José B. Espailat | Vocal |
| 14.-Héctor Rojas Badía | Vocal |
| 15.-Danilo Rancier | Vocal |

I N T R O D U C C I O N

Al celebrar la cuarta Asamblea Anual de la Asociación para el Desarrollo de la Provincia Espailat, Inc., correspondiente - al año 1978-79, y cumpliendo las disposiciones estatutarias, - la Junta Directiva que ha tenido la responsabilidad de dirigir esta Asociación, presenta a todos sus miembros, por mi conducto, el informe de todas las actividades realizadas durante ese lapso.

Este informe detallado, entera a sus miembros y relacionados sobre todas las actividades realizadas en ese tiempo transcurrido, aunque por los informes periódicos enviados a cada miembro estén al tanto de las diversas actividades en las que se proyecte nuestra institución.

La Asociación para el Desarrollo de la Provincia Espailat, - Inc. ha logrado en este período un progreso sostenido, reflejado principalmente en el esfuerzo y la dedicación de sus miembros directivos a todos los asuntos de nuestra Asociación, así como al seguimiento de una serie de actividades a cargo de nuestra institución desde hace algún tiempo.

Esas actividades y las realizadas en este período fueron las siguientes:

INSTITUTO DE INGLES.-

Esta ha sido una de las principales realizaciones que ha logrado nuestra Asociación, en el campo cultural y educativo. Actualmente el idioma inglés se considera el más importante a nivel mundial, y nuestro país que en los últimos años está teniendo relaciones, intercambio y un turismo que aumenta cada día, principalmente de Estados Unidos de Norteamérica, necesita que su población aprenda este idioma para el desenvolvimiento de una gran parte de su población, por la utilidad que ofrece.

A principios de establecido, el Instituto contó con unos treinta estudiantes, al cabo de tres meses tenía unos cien, y aunque ha reducido su matrícula a 42 en el momento, con ocho cursos, continúa aportando a la comunidad el gran beneficio de la enseñanza de esta lengua.

Próximamente el Instituto entregará sus certificados de graduación a ocho de sus primeros estudiantes y esperamos que continúe graduando muchos más cada año.

TRANSPORTE COLECTIVO.-

Cada día que pasa el sistema de transporte colectivo se hace más necesario debido a las alzas en los precios del combustible. La preocupación de los directivos de esta Asociación, en este sentido, ha sido siempre motivo de buscar una mejora a nuestro sistema de transporte y por esta razón se han hecho diligencias tratando de que nuestra Provincia sea dotada de este útil servicio. Para tales fines se han realizado reuniones con el encargado del Transporte Colectivo de Santiago, con un técnico de la Liga Municipal y con las autoridades locales, coincidiendo todos en lo conveniente de ponerlo a funcionar en la provincia.

La Asociación realizó una encuesta de los choferes y carros públicos que trabajan en las distintas rutas, así como de las personas que hacen uso de estos servicios, determinándose lo importante que es para la comunidad contar con este económico servicio.

El cambio de gobierno ha estancado las conversaciones y diligencias en este sentido, esperando continuarlas en el momento oportuno, que entendemos ya se acerca.

AEROPUERTO CIBAO.-

Desde el inicio de las gestiones realizadas por la Asociación para el Desarrollo de Santiago para la construcción de un aeropuerto.

puerto equidistante entre La Vega, Moca y Santiago, nuestra Asociación ha tenido una importante participación, de tal manera que ha quedado integrada en la corporación Aeropuerto Cibao que se encuentra en trámite de incorporación, la cual tendrá a su cargo el manejo de la construcción y funcionamiento de dicho Aeropuerto. El anterior gobierno donó la suma de \$1,000.00 encontrándose los terrenos seleccionados y en negociación de compra. Esta obra será de gran utilidad para la región.-

INTEGRACION REGIONAL.-

El Aeropuerto Cibao ha sido un factor muy importante en el logro de la integración regional, hasta el punto de que se han celebrado algunas reuniones con la Asociación para el Desarrollo de Santiago como consecuencia de las actividades aeroportuarias que se han venido desarrollando en forma combinada entre las dos entidades. Se celebraron en Santiago dos reuniones para programar la forma de integrarnos, elaborando proyectos que beneficien la región en vez de seguir las ideas tradicionales localistas. Ya algunas obras, aparte del aeropuerto, han sido mencionadas, como la carretera Santiago-Moca-San Francisco de Macorís, un proyecto de cerdos y un mini-zoológico y mini-botánico.

DESARROLLO PEQUEÑAS INDUSTRIAS.-

Desde hace mucho tiempo nuestra Asociación ha venido poniendo especial interés en el mejoramiento y desarrollo de una serie de pequeñas industrias que procesan distintas materias primas y de artesanías, en vista de su gran importancia en nuestra comunidad por su incidencia social y económica.

Una encuesta y un estudio socio-económico realizado por la Asociación, revelaron la gran importancia de una considerable cantidad de artesanos y pequeños industriales carecían de asesoramiento técnico y de financiamiento para ciertas maquinarias, equipos y capital de trabajo para poder echar hacia adelante, lo que dió motivo a preocupar los directivos y diligenciar ante los organismos correspondientes la búsqueda de las soluciones a estos problemas.

El día 11 de noviembre del año pasado se produjeron las dos primeras reuniones con autoridades y funcionarios de la Corporación de Fomento Industrial, Banco Central, e Indotec, en la Asociación de Caficultores Villa Trina y en la fábrica de Mufflers de Juan Marte, reuniones en las que participaron directivos de la Asociación para el Desarrollo y pequeños empresarios mocanos y de Villa Trina.

En estas reuniones se acordaron los planes de trabajo para la realización de los estudios de factibilidad de las empresas. El día 3 de febrero de este año 1979, el gerente del Banco Central y otros funcionarios de las instituciones oficiales participantes; ya señaladas, hicieron entrega, en esta ciudad de Moca, de los primeros créditos concedidos, a cinco pequeños -

empresarios, por la suma de RD\$102,400. prometiendo la concesión de otros nuevos créditos a otros pequeños empresarios. El día 17 de marzo, se celebró en este local, el primer seminario de capacitación en el manejo administrativo y contable de las pequeñas industrias. En este seminario participaron unas treinta personas. Fue ofrecido por profesionales de las instituciones que asesoran el programa.

Debemos destacar la labor y el esfuerzo de los mocanos que han dedicado tiempo y sacrificio en la realización de este importante programa de desarrollo industrial. Ellos son Luis Gutiérrez y Eduardo García Michel. El primero, miembro directivo de esta Asociación quien ha hecho un trabajo extraordinario y a quien le expresamos un reconocimiento especial, y el segundo, un gran colaborador de esta Asociación, tanto en Santo Domingo como aquí en Moca.

La Asociación ha ofrecido sus salones y su personal a fin de trabajar estrechamente ligado a las instituciones oficiales - que participan en este beneficioso programa.

EXPOSICION AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.-

El día 30 de noviembre del año 1978 una comisión de la Asociación se entrevistó con el Señor Presidente de la República y le hizo entrega de una exposición contentiva de las siguientes necesidades de la comunidad:

- a) Reconstrucción de las calles de la ciudad y construcción - del alcantarillado pluvial en las zonas imprescindibles;
- b) Abastecimiento de agua potable a Moca, Villa Trina, Cayeta no Germosén, Las Lagunas, Juan López, etc.
- c) Establecimiento Escuela Laboral y Vocacional.

Sobre las tres peticiones hechas, el Señor Presidente de la República se mostró interesado en contribuir a su solución para lo cual prometió hacerlo en el momento oportuno. Se le trató acerca del proyecto de cerdos reproductores, que esta Asociación ha venido elaborando, sobre el cual se interesó mucho y ofreció donar la suma de RD\$30,000.00 para la compra de los terrenos.

Recientemente, en el mes de marzo pasado, la Asociación recibió el cheque por dicha suma, el cual ha sido depositado en una cuenta de ahorro hasta tanto se realice la operación de compra de los terrenos que se han estado diligenciando para tales fines. Este proyecto, es el de más importancia para nuestra Asociación actualmente, por llenar una función importante al escasear los ejemplares de cría, debido a la fiebre porcina africana en el país, y en el mismo se le ofrecerá a los criadores de cerdos los machos y las hembras que le servirán para reproducción nuevamente.

En el aspecto económico para nuestra Asociación, este proyecto le servirá como una fuente de ingresos para sus gastos corrientes.

La Asociación para el Desarrollo ha mantenido una constante preocupación por los estragos causados por la fiebre porcina africana, demostrado a través de actuaciones frente a las autoridades competentes, a fin de que el productor fuese afectado lo menos posible, y muestra de esto ha sido la carta que en fecha 10 de agosto de 1978 se dirigió al Señor Presidente electo y a la Comisión Perredeísta para enfrentar la Fiebre Porcina - Africana sugiriéndole que el nuevo gobierno, ante la situación de gravedad para los productores y para la economía nacional - que representa la pérdida de todas las inversiones que hay en cerdos en el país, hiciera un llamado de colaboración a los ganaderos, mataderos y a la ciudadanía en general para enfrentar un problema que nos afecta a todos.

Como obras importantes donde la Asociación ha tenido gran incidencia en sus realizaciones y que se encuentran actualmente en sus procesos de ejecución debemos mencionar la carretera Moca-Jamao-Sabaneta y diversas pequeñas presas para regadío.

EL PROYECTO DE HIGUERITO.-

Aunque nuestra Asociación no mantuvo durante el año 1978 una comunicación muy intensa con el proyecto artesanal de El Higuero y Reparadero, en razón de que el mismo ya se desenvuelve sin necesidad de la asistencia constante de nuestra entidad, siempre hemos mantenido cierto contacto con el mismo, por la importancia que el mismo reviste para la transformación socio-económica de una de las zonas más pobre de nuestra provincia, en base al perfeccionamiento de las técnicas para la elaboración de la arcilla y de las fibras vegetales para la fabricación de diversos artículos.

Los avances mostrados por las artesanas son verdaderamente notables, y los mismos se han puesto de manifiesto en diversas exposiciones de venta de sus productos.

La reforestación y protección del Río Moca ha sido preocupación en el seno de nuestra Asociación, diligenciándose ante la Dirección General de Foresta y el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillado la manera de ejecutar algún plan que preserve ese importante recurso natural de nuestra región.

UNIVERSIDAD MUNDIAL.-

Recientemente autoridades de la provincia y activos municipales mocanos han estado tratando de que la Universidad Mundial ofrezca en esta ciudad de Moca algunos cursos a nivel técnico y de licenciatura, para lo cual, la Asociación para el Desarrollo ha

ofrecido la utilización de sus oficinas provisionalmente, a fin de que los encargados de dicha Universidad puedan hacer una serie de encuestas y obtener informaciones útiles para determinar su instalación definitiva.

SEGUNDO JOVEN SOBRESALIENTE.-

Por segunda vez, un miembro de nuestra Asociación obtiene el Trofeo Supremo de Plata, que Jaycees' 72 otorga anualmente a los diez jóvenes más destacados del país en distintas esferas de acción. Este mérito recayó en Gabriel Guzmán, seleccionado en el grupo correspondiente al año 1977. Ojalá podamos repetir esta acción en este año, enviando un potente candidato, de nuestro grupo y de nuestra comunidad.

No obstante haber confrontado en dos ocasiones la salida de quienes nos servían como Secretarios Ejecutivos; Gabriel Guzmán, quien pasó a dirigir la extensión de la Universidad Católica Madre y Maestra en Puerto Plata, y Darío Bencosme, nombrado Subadministrador del Banco Agrícola, nuestra Institución ha podido mantener su progreso e incidencia en lo que concierne a la provincia. Las designaciones de los Secretarios salientes son motivos de satisfacción para nosotros, ya que han pasado a ocupar posiciones de relevancia en nuestro país.

Para terminar, quiero exhortar a todos los miembros de esta Asociación para el Desarrollo de la Provincia Espaillat, Inc., mantener siempre vivo la mística de trabajo y el entusiasmo que han caracterizado a nuestra Asociación durante su existencia.

Es evidente que en la actual etapa histórica que vive nuestro país, las instituciones del tipo de nuestra Asociación constituyen un elemento valioso para estimular iniciativas, fomentar proyectos, incitar acciones positivas y despertar las potencialidades dormidas en las comunidades, con lo cual se contribuye al progreso y al desarrollo de nuestro pueblo. En tal sentido queda mucho por hacer en nuestra provincia Espaillat, y solo me resta expresar mis deseos de que la nueva Junta Directiva que salga electa en esta Asamblea Anual, continúe con renovado vigor los proyectos iniciados y descubra nuevo campo de actividad, para el bien de nuestra provincia y la felicidad de nuestra Patria.

INFORME ECONOMICO DEL CUARTO AÑO DE ACTIVIDADES DE LA ASOCIACION PARA EL DESARROLLO DE LA PROVINCIA ESPAILLAT, INC.

(Marzo 31, 1978 a Marzo 31, 1979)

A.- BALANCE ANTERIOR.....RD\$ 1,532.81

B.- INGRESOS:

1.- CONTRIBUCIONES:

a) Secretaría de Estado de Agricultura....\$	3,000.00	
(Subvención mensual de \$300.00)		
b) Cía. de Seguros San Rafael.....\$	1,375.00	
(Subvención mensual de \$125.00)		
c) Asociación Mocana de Ahorros y Prést...\$	275.00	
(Subvención mensual de \$ 25.00)		
d) Francisco J. Cruz Fdez. (TIENDA MAY)...\$	300.00	
(Donación)		
e) Donación del Superior Gobierno para com pra de terrenos proyecto de cerdos.....\$	30,000.00	
(Presidencia de la República)		
TOTAL CONTRIBUCIONES.....\$		34,950.00

2.- <u>CUOTAS DE SOCIOS</u>	RD\$ 3,255.00
TOTAL INGRESOS.....	RD\$39,737.81

C.- E G R E S O S:

1.- Sueldos y Salarios.....\$	6,475.00
2.- Correo, Telégrafo, Teléfono.....\$	150.00
3.- Comisiones Bancarias.....\$	32.50
4.- Regalía Pascual.....\$	190.00
5.- Prensa Escrita.....\$	123.50
6.- Agua, Luz y Energía.....\$	94.75
7.- Alquiler Local.....\$	350.00
8.- Gastos de Asamblea.....\$	278.39
9.- Material Gastable.....\$	170.60
10.-Reproducción Material.....\$	18.00
11.-Utensilios de Servicios.....\$	12.25
12.-Contribuciones.....\$	130.00
13.-Encuesta a Choferes.....\$	60.00
14.-Despedida al Lic. Gabriel Guzmán.....\$	78.25
15.-Gastos de Viaje.....\$	10.00
16.-Material de Limpieza y Café.....\$	35.30
TOTAL EGRESOS.....	RD\$ 8,208.54

D.- EFFECTIVO EN BANCOS:

a) Banco Popular Dominicano.....\$	837.85
b) Banco de Reservas de la Rep. Dominicana\$	691.42
c) Asociación Mocana de Ahorros y Prést...\$	30,000.00
TOTAL EN BANCOS.....	RD\$31,529.27
TOTAL EGRESOS Y EFFECTIVO EN BANCOS.....	RD\$39,737.81